



Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración:
Santa Clara 28.

REVISTILLA

SIMPATÍAS

Supongo que ustedes sentirán por los *bóers* un afecto ménos que mediocre, por no decir ninguno: el que les corresponde á razón de lo que representan en la historia de España.

Y ésta puede escribirse sin contar para nada con los *africaners*. Los *bóers* son de otra raza, de otro continente y de otro hemisferio que nosotros. Intrínsecamente, nos merecen el mismo cariño que sus vecinos los *simpáticos* basutos....

Y sin embargo nos alegramos todos de las alegrías de los *bóers*; hemos celebrado cordialmente las morrocotudas palizas que han sacudido á los ingleses.

De las derrotas de éstos nuestros *cariñosos* y antiguos *amigos*, la verdad, no podemos condolernos. Hagan ustedes un esfuerzo por aflijirse... vano intento: no saldrá la aflicción por ningún sitio.

Y cuando ésto sucede así, alguna explicación tendrá, por aquello de que no hay efecto sin causa.

Y, ciertamente, no son los *bóers* la causa de que los ingleses no nos sean simpáticos.

Me parece ¿eh?...

Para arrancar un afecto del corazón, suelen poder poco ó nada los discursos: la dialéctica carga sus proyectiles en cañones de poco alcance, con relación al blindaje en que se encastilla la afectividad. Por ésto pareceme pueril el trabajo que se ha impuesto la gran prensa, de glorificar á Inglaterra, de presentárnosla como el heraldo de la civilización, del progreso, de la caridad, (Irlanda sea sorda) y de la finura.

Si, señora Prensa; será así y... basta de discusión y de ingleses. Y en cuanto á que la queramos á Inglaterra... no nos da la gana. Esa antipatía por élla está, más que en nuestra historia, en nuestra sangre, y contra las convicciones de ésta podrá poco ó nada el clamoreo de la *Tinta periodística*.

A Inglaterra la tocó escoger entre nuestro afecto y Gibraltar... y escogió á Gibraltar.

Partidas similares ha jugado á Francia, Egipto, Turquía, la Argentina, China...

Muy parecido al nuestro será, pues, el

cariño que estos pueblos sentirán por Inglaterra.

Corolario: Ninguna satisfacción sentimos por las victorias de los *bóers*; pero no podemos affirirnos por las derrotas de Inglaterra.

No diré que el coloso se derrumbe con la embestida *bóer*, sólo Dios sabe cuando se derrumbará al coloso; pero sí parece probado que ha experimentado una zozobra y un bamboleo... Es que los colosos forzosamente han de tener de barro sus piés; sus piés ó su pedestal, que es lo mismo. Los colosos no pueden afianzarse en el vacío; sino en la tierra, es decir, en el barro. La vida de los colosos es pues deleznable como el barro que los sostiene.

Y el barro ó el suelo en que se apoya el ingete coloso *Britannia* está agitado por serios terremotos...

Pero un coloso siempre es temible, máximo en su caída. ¡Cuántos pueblos, que le son extraños, se hundirán con él!...

Suponed que Francia, por *fas* ó por *nefas*, le arroja el guante al coloso. Este cuando ménos la amputará algunas colonias á la vecina República. Argelia será una de éllas... y como las Baleares se interponen entre Argelia y Francia; la resección balearica se verificará con todas las reglas de la cirugía de Chamberlain. Porque pensar que la paciente España ha de oponerse seriamente á la resección supuesta, es pensar á lo Romero Robledo. O de la manera que pensará éste, cuando defiende á los filibusteros y á los Holguines, y ataca á los Obispos.

Forzosamente empezando en los ginetes *bóers*, debíamos terminar en el gefe de los húsares... nominales.

Por la ley de las simpatías...

FRANCISCO.

CASOS Y COSAS

El triste espectáculo que dió el Senado al ocuparse en la pastoral del Prelado de Barcelona repitióse al día siguiente en el Congreso, acumulando cargos y más cargos contra el doctor Morgades.

Todos los parlamentarios, salvo rarísima excepción combatieron la Pastoral del Prelado, y ninguno de ellos dió pruebas de haberla leído detenidamente.

Parece natural que la Cámara, antes de permitirse pueriles desabogos contra un documento, debiera haberse enterado del contenido del mismo.

Y sobre todo cuanto el *delincuente* es un Prelado *empleado* del Gobierno y que cobra del estado en *monedas españolas*.

Nuestros lectores, que no forman parte del Congreso, conocen perfectamente la Instrucción pastoral del doctor Morgades.

Y saben á que atenerse respecto á ella.

Veán en cambio como tergiversan los conceptos nuestros conspicuos:

«Este señor Obispo—dijo el señor Romero Robledo—que quiere enseñar las oraciones en catalan á los niños, que quiere destruir la obra de cuatro siglos, este señor Obispo ha sido presentado al Papa en español y cobra en monedas españolas trata á España como metrópoli y como si Cataluña fuese una colonia.

Yo digo al Gobierno, al heredero de la unidad nacional que esto no puede consentirse.

¿Es que cree el señor Obispo de Barcelona que solamente se abren las puertas del Cielo á los que rezan en catalan?»

No es posible disparatar más en tan pocas palabras.

¡El orar en catalan es destruir la obra de cuatro siglos!

Sólo al *clown* de la política andante pueden ocurrirse semejantes ideas.

Ademas no es cierto que los Obispos sean presentados en español.

Son presentados en atención á sus propios méritos y virtudes.

Mucho ha molestado á los *legisladores* que el doctor Morgades haya afirmado que en España no se atiende á la enseñanza.

¿Por ventura no es esto cierto?

¿No repite todos los días lo mismo la prensa, abogando por que se organicen los estudios con seriedad?

¿Es atender á la enseñanza el no pagar los míseros sueldos que *perciben* los modestos maestros de escuela?

¿Quien tiene la culpa de que la mayoría de los españoles no sepa leer y escribir?

¿Qué método científico se sigue en nuestros centros de enseñanza?

¿Qué es un curso oficial en España en el que el número de días de vacaciones supera á los de estudio?

Antes de escandalizarse esos diputados del liberalismo ignorante por la afirmación de nuestro Prelado, debieran responder á las anteriores preguntas.

Y avergonzarse de los funestos resultados de su manera de ilustrar al país.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo 11.— San Lázaro obispo, san Saturnino pbro., mártir y san Félix mártir.

Lunes 12.—Santa Eulalia vírgen y mártir y santos Modesto y Julian mártires,

Mártes 13.—Santa Catalina de Rizzia vírgen.

Miércoles 14.—San Valentín pbro. y mártir y el beato Juan Bautista de la Concepción fundador.

Cultos.

Domingo 11.—La Misa y oficio divino son de la Dominica de Septuagésima con rito semidoble, color morado.

En el Rosario, fiesta votiva en honor de la Titular con sermón por el R. D. Juan Mascará Beneficiado del Concordato, por la tarde Rogativas por la Liga de oraciones y Rosario. La Misa última de 11 y media se dirá en la Catedral.

En San Francisco á las 7 y media los Hermanos de la V. O. T. tienen la Misa de comunión reglamentaria. A las 10 Misa conventual y homilía por el R. Dr. D. Sebastian Juan Sampol de Palós Pbro. A las 2 y media de la tarde la reunión y ejercicio de costumbre.

En San Agustín los Congregantes de San Luis Gonzaga y de San Estanislao tienen la misa de comunión de Reglamento á las 8, y por la tarde á las 2 y media, rosario, plática por el M. I. Sr. Arcediano y ejercicio mensual.

Al anoecer en la misma Iglesia Visita á Nuestra Señora del Carmen en su propia capilla.

En Santa Clara á las 9 y media fiesta en honor de Santa Escolástica con sermón por el R. D. Miguel Pons Gorrias Beneficiado del Concordato.

Continúa en la misma la Oración de 40 horas, esponiendo S. D. M. los días festivos á las 4 de la tarde y los días laborables á las 5, reservando siempre á las 6 y media.

Lunes 12.—La Misa y oficio divino son de Santa Eulalia virgen y mártir con rito doble color encarnado.

Martes 13.—La Misa y oficio divino son de la Oración de Ntro. Señor Jesucristo en el monte Olivete, con rito doble mayor, color encarnado, haciendo conmemoración de los 28 mártires del Japón.

Miércoles 14.—La Misa y oficio divino son del Beato Juan Bautista de la Concepción confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de San Valentín mártir.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

**INTENCION GENERAL PARA FEBRERO.
LA LIBERTAD DE ENSEÑANZA.**

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mió! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial para que vuestro Corazon divino conserve á la Iglesia la libertad de la enseñanza.

RESOLUCION APOSTOLICA.

Rogar todos los días de este mes al Sagrado Corazon por la libertad de enseñanza.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.^a La santa Pastoral Visita de nuestro Excmo. Prelado.

2.^a Las necesidades especiales de Menorca.

3.^a Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero de 1900, y días en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, por los difuntos.

Día 1, san Ignacio mártir.

" 29, santa Catalina de Ricciis.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de la difunta Celadora María Sastre y Anglada, y las de cuatro asociadas, que fallecieron durante el mes de Enero.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Trigo.—Dicennos que en esta ciudad un particular ha comprado mas de cien cuarteras de trigo, para embarcar, al precio de 17 pesetas.

Limosnas.—Se está estos días recogiendo limosnas para la adquisición de una imagen de Nra. Sra. del Monte Toro y otra de San Nicolás, para ser colocadas en la iglesia de Nra. Sra. del Rosario. Aplaudimos la idea.

Abuso.—Lo es sin duda la libertad, que por desgracia gozan los niños callejeros, moviendo en los sitios más públicos gran algazara y rompiendo á pedrada limpia los cristales de las casas. Nos dicen que uno de estos días llamó la atención de algunas personas ver como una turba de chiquillos iba invadiendo la plaza de la Pescadería, estando allí como Pedro por su casa.

Robo.—Apercibida la Benémrita de este puesto que se habían echado de menos algunas reses en uno de nuestros predios, practicó las diligencias oportunas, no habiendo podido dar, que sepamos, con el caco.

En la calle.—Desde algunos días acá parece que durante las veladas hay por aquí quien se entretiene en pasearse por las calles, apareciendo con cierto especie de disfraz, ó como lo llama el vulgo, en forma de «fantasma» asustando de este modo á no pocas personas que al apercibirse de ello huyen á todo correr. Urge, pues, que cuanto antes se propine á semejante «bromista» una buena tanda de lo que le hace falta, para curar de la enfermedad que padece.

Para Mahon.—Ayer salió para dicha ciudad un carro con unos nueve cestos de sardinas (alacha) cogidas en nuestras aguas. No há mucho, nos dicen, que ya otro día fué transportado á Mahon alguna cantidad de dicha clase de pescado, expendiéndose allí á 30 céntimos de peseta la tercia.

Fiesta religiosa.—En la mañana de hoy se ha celebrado en la Santa Iglesia Catedral solemne fiesta en honor de Santa Escolástica, con sermón que ha pronunciado el Dr. Rdo. D. Juan Tuduri, Pbro. Catedrático del Seminario. Despues de Nona se ha verificado la Procesion de las Letanias, por el interior del templo.

Tiempo.—Sobre las tres de la madrugada del juéves se inició sobre esta ciudad ligera lluvia que continuó durante el día, cuyas aguas han sido beneficiosas para nuestros campos.

Dengue.—Se han presentado en esta ciudad algunos casos de dengue, si bien de caracter benigno.

Detencion.—La semana pasada fueron detenidos unos muchachos que, al parecer se habían entretenido en truncar algunos árboles del paseo de San Nicolás.

Regreso.—El miércoles por la noche regreso á esta ciudad, procedente de Alayor y Mahon, el Rdo. P. Salesiano D. Francisco Atzeni, despues de haber dado en dichas poblaciones unas conferencias para los Cooperadores Salesianos, viéndose, con tal motivo, muy concurridas de fieles, las iglesias donde tuvieron lugar aquellas reuniones. Confiamos que las Conferencias Salesianas habrán sido provechosas para las almas de los que en Alayor y Mahon les cupo la dicha de oír la palabra divina tan elocuentemente predicada por el Rdo. P. Atzeni, quien no perdona medio para dar mayor impulso en Menorca á la gran Obra de Don Bosco.

En el Circulo Católico.—Mañana, do-

mingo, á las seis y cuarto de la tarde, Dios mediante, se celebrará en este centro la segunda «Conferencia familiar» suplicándose la asistencia á dicho acto de los señores sócios.

Funeral.—A las once de la mañana de ayer se celebró en la iglesia de San Francisco solemne funeral en sufragio del alma de D. Francisco Piris Xalambri (q. e. p. d.) ejecutándose por un buen número de voces la Misa de *Requiem* del Dr. D. Juan Sampol de Palós. Fué celebrante el M. I. Lic. Sr. Maestrescuela de esta Catedral, habiendo asistido á las exequias fúnebres la familia y numerosos amigos del llorado Sr. Piris. Terminada la Santa Misa se repartieron crecidas limosnas á unas quinientas personas que asistieron á los funerales. ¡Descanse su alma en la paz del Señor!

Pesca.—Los pescadores del nuevo laud «Los siete hermanos» cogieron uno de estos días cuatro cestos de sardinas (vulgo *alacha*) que se expendió á 20 céntimos de peseta la tercia.

Disposicion.—Segun noticias recibidas no há mucho de la Habana se dispone no se embarquen mas pantunfllos para dicho punto; en vista de lo cual se ha suspendido en varios talleres de esta ciudad la confección de dicho género de calzado, en cuyo trabajo habia aquí muchos brazos ocupados.

Sellos.—En el escaparate de D. Antonio Moll Camps aparece una colección de hermosos sellos del Sagrado Corazon de Jesus hechos por medio de la fotografia. Hay de dos clases; en unos se lee: «Reinaré en España» y en otros: «Corazon santo, Tu reinarás, Tu nuestro encanto, Siempre serás. No podemos menos de felicitar al Sr. Moll por haber ofrecido al público esta nueva clase de sellos. Se expenden á dos pesetas el cien y á cinco céntimos de peseta el par.

Contribucion.—Hoy ha empezado el pago de la contribucion industrial y territorial.

Jardinero.—A principios de la próxima semana pasará á esta ciudad el jardinero D. Juan Santamaria con una variada colección de plantas para jardines.

Pailebot.—El pailebot de la matrícula de Mahon «La Union» se refugió el juéves por la tarde en nuestro puerto, y habiendo intentado ayer la salida tuvo que arribar á causa del mal tiempo.

Menorca

Mahon.—El Sr. General Gobernador de la isla se ha ofrecido al Ayuntamiento de aquella ciudad, custodiar en su propio palacio la bandera de combate que el pueblo habia dedicado al «Cristobal Colón», mientras la «Maquinista Naval» no haya terminada la arquilla que construye para dicho hermoso emblema.

—Según reciente disposicion del Gobierno, se pone en práctica el nuevo reglamento de sanidad que anula del modo más completo el Lazareto sucio de aquel puerto.

—El 7 del próximo Marzo se verificará la subasta por el término de diez años de la correspondencia pública en servicio marítimo, comprendiendo las líneas de Mahon-Alcudia-Barcelona y Mahon-Palma, y las recientemente creadas de Mahon-Bar-

celona directo y las dos semanales entre Ciudadela y Alcedia.

—Llegando el martes el coche-correo de Ciudadela en la calle de Prieto y Caules se salió del eje el baso de una de las ruedas, teniendo que parar su marcha. A Dios gracias no hubo que lamentar desgracia personal.

Villa-Carlos. — El Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo verificó su visita Pastoral en dicho pueblo el día 4 del que rige, y asistió á los Divinos Oficios en los que dirigió su autorizada palabra al numeroso concurso que llenaba la Iglesia, administrando luego la Confirmación á unos cien niños de ambos sexos.

Mallorca

Palma. — En la mañana del 31 del pasado, se celebraron en aquella Catedral las exequias del maestro de ceremonias de dicha Sta. Iglesia Rdo. D. Luis Vallespir, á cuyo acto asistió numeroso y selecto concurso.

— El Sr. Gobernador impuso la multa de 250 pesetas á una mujer que desde una ventana echó un cubo de agua, con tan mala suerte, que mojó de piez á cabeza á un caballero que se quedó el pobrecito patitiso chorreando agua por todas partes.

— Se ha vacante la plaza de arquitecto del Ayuntamiento de Palma, dotada con el haber de 4000'00 pesetas. Se ha publicado el concurso, á fin de que los aspirantes puedan presentar sus solicitudes dentro del plazo de treinta días contados desde que aparezca el anuncio en la Gaceta de Madrid.

— Tal ha sido estos días pasados la fuerza del huracán en la ciudad de Palma, que obligó á reforzar las amarras de los buques surtos en aquel puerto.

— Habiendo salido para Alicante el Sr. Gobernador de la Provincia, D. Rafael Alvarez, durante su ausencia ha quedado encargado del mando D. Francisco Cavallos.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS.

Hemos recibido un opúsculo publicado recientemente por la Tipografía Católica de Barcelona, titulado *Pruebas importantes del Cristianismo, por M. Bori*. En él se exponen los mas incontestables argumentos en pro de la divinidad de Jesucristo y de la Iglesia, que ningun católico puede ignorar si ha de dar alguna razon de su fe, para defenderla de la impiedad, que solo puede prevalecer contra ella en quien ignora sus racionales fundamentos. Es un opúsculo que puede hacer mucho bien.

Movimiento del puerto.

Entrados.

Día 7. — De Barcelona, pailebot «Comercio», de 35 tods., pat. Francisco Marques, con 5 trips. y efectos.

De Barcelona, pailebot «Los Amigos» de 30 tods., pat. Caules, con 5 trip. y efectos.

Despachados

Día 8. — Para Porto Colom, pailebot «Comercio» de 35 tods., pat. Francisco Marques, con lastre.

Telegramas.

Madrid 5. — Telegrafian de Londres, que circula el rumor de que todos los capitanes de navío y almirantes ingleses, han recibido orden de prepararse para el servicio activo.

Créese que lo que intenta Inglaterra es hacer un acto de fuerza para apoderarse de la bahía de Belagoa.

Da veracidad al rumor, el hecho de haber comprado el Almirantazgo inglés y almacenado en Cardiff 400 000 toneladas de carbón.

«La Gaceta de Saint James» anuncia que el general Buller ha atravesado otra vez el Tugela por tres partes diferentes; añadiendo que se libró una batalla que duró todo el día.

En Londres no se tiene ninguna noticia de tal suceso.

Tanto los ingleses como los boers, siguen conservando sus posiciones, hasta tanto que se envíen los nuevos refuerzos que con gran actividad se organizan con destino el Africa del Sur.

Háblase de que hasta Marzo no se reanudarán las operaciones en grande escala. Tal demora, tradúcese por las naciones y mucha prensa inglesa como un compás de espera por parte de Inglaterra para negociar la paz.

En la Cámara de los Comunes se ha censurado agriamente á Chamberlain, el que por culpa de sus desaciertos, sinpatice Europa con los boers.

Madrid 5. — Ha naufragado el guarda costas francés *Portoendres* á causa de los últimos temporales, ignórase la suerte de sus tripulantes.

Madrid 5. — Por la comisión mixta se han restablecido las gratificaciones á los coroneles que sirven en el ministerio de la Guerra.

También se ha concedido un crédito de 600 mil pesetas para aumentar la benémerita.

Madrid 5. — Oficialmente se ha desmentido el rumor circulado acerca una rebelión de indígenas en Fernando Poo, ni tampoco se enviará allá ningún barco con fuerzas de infantería de marina.

Madrid 6. — Dicen de Londres que en el *War-Office* no se confirma el nuevo paso del Tugela por el ejército que manda Buller.

Dicen por otra parte que se ha recibido un despacho del expresado general participando que pasó el Tugela y después hizo una operación con objeto de dejar á los boers á la derecha y avanzar hacia Ladysmith; pero los boers hicieron un rápido movimiento hacia el frente y le cortaron el paso entablándose un reñido combate cuyo resultado se ignora.

Madrid 6. — Londres. — En el Cabo se ha recibido un telegrama de Naawport diciendo que hay gran actividad en el ejército inglés.

En Rewsburgo y Anover Road se encuentran numerosas tropas de infantería.

Fuerzas de caballería han practicado un reconocimiento, retirándose después para reparar sus pérdidas.

Ha sido enviada una fuerte columna para apoderarse de Norbalspont.

Las tropas inglesas tienen cercado casi por completo á Colesberg.

Al *Estandart* le comunican desde Durban que el cuatro fueron embarcados, de regreso para Inglaterra, 400 soldados heridos.

Madrid 6. — Reunido el Senado en sesión secreta acordó por unanimidad dar un voto de censura al señor conde de las Almenas por negarse éste á explicar las palabras que dirigió á los generales tratándoles de indignos que pronunció en la sesión pública.

Madrid 7. — En el Consejo de Ministros se acordó la cesión del edificio que ocupó el Ministerio de Fomento para la Dirección general de Correos y proponer á las Cortes abonar una indemnización á los regimientos suizos que cooperaron á la rendición de Berna y abonar alcances á la marina.

Madrid 7. — En Villena ha ocurrido una explosión de una caldera de la fábrica de Alcoholes, establecida á unos 500 metros de la población.

Hay un centenar de casas resentidas.

Ha muerto el maquinista.

— Los últimos despachos recibidos de Londres dan cuenta detallada del discurso pronunciado por Mr. Chamberlain en la Cámara de los Comunes.

Después de desvirtuar las frases que le dirigió Mr. d' Harcourt ha afirmado Chamberlain que aquél se limitó á sostener que la guerra era injusta, y que lo que importa es responder á las exigencias del país que pide el resarcimiento de las adversidades experimentadas.

Ha manifestado el orador que espera á que la Cámara conozca la moción relativa á la tentativa de Jameson para analizar escrupulosamente las resoluciones de la comisión sud-africana.

Consideró Mr. Chamberlain que la guerra responde al sentimiento de justicia por el cual se persigue la igualdad para los blancos y se reconocen los derechos que á los negros corresponde.

Los boers—dijo—hicieron caso omiso del convenio de Majuba-Hill y procurando por todos los medios amenazar el predominio de Inglaterra.

Acabó su discurso asegurando que Inglaterra está pronta á responder á toda género de sacrificios y que está dispuesta á reparar cumplidamente sus reveses, no tolerando el Gobierno que los boers consideren como á inferiores á los hijos de la Albión.

VARIEDADES.

CHARADAS

1.ª

Pez de rio *prima dos*;
dos *tercia* animales mansos;
la *tercera* enfermedad;
todo montes agrupados.

S. MARQUÉS.

2.ª

Condimento indispensable
significa mi *primera*;
tres *dos* vocablo latino;
al niño llaman *tres terciá*;
dos *segunda* falso Dios;
con *dos cuartas* se desprecia,
prima dos canto sagrado,
cuarta consonante encierra,
y mi *todo* es pez de mar
que en *nuestras* costas se encuentra.

CÁNDIDO.

LOGOGRIFO NUMÉRICO.

12—Letra
34—Idem.
124—Verbo.
3412—Premio escolar.
1234—Preposicion.
1256—Diversión campestre.
3434—Verbo.
3436—Idem.
123456—Parte del animal.

MARIO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª A-PE-NI-NO

A la 2.ª A-ME-TRA-LLA-DO-RA

Al cuadro enigmático:

VELO
ERES
LEMA
OSAS

Seccion de noticias.

ROMA

La Sagrada Congregación, de ritos en sesión solemne ha examinado los cuatro milagros que fueron obrados por Dios mediante la intercesión de la Beata Rita de Cascia, monja profesada de las Agustinas, cuyos milagros vienen propuestos para su canonización. Los prelados y consultores teólogos de aquella Congregación romana estudiaron el dictamen, y en una segunda sesión emitirán el informe.

— León XIII (cuyo estado de salud es perfecto, á pesar de estar muy próximo á cum-

plir los 90 años de edad) ha admitido en audiencia familiar al Sacro Colegio de Cardenales, conversando afablemente con ellos más de una hora sobre asuntos relacionados con el gobierno de la Iglesia.

—Entre las audiencias importantes concedidas durante esta semana citaré la del general Reves, vice-presidente de la república de Colombia y ministro plenipotenciario en Francia y Suiza, personaje que al frente de varios funcionarios de Colombia visitó al Papa para saludarle en nombre del Gobierno de su país.

Según costumbre, el 7 del pasado Enero se celebró en la Propaganda, de Roma, la fiesta de las lenguas en que los jóvenes misioneros de diversos países, educados por el Papa, recitan un sermón en su lengua ante una asamblea escogidísima.

Esta es una lección soberana para los que nos llaman obscurantistas, reaccionarios y enemigos del progreso y de las letras.

ESPAÑA

Se ha abierto proceso para inquirir las virtudes heroicas del Sr. Izquierdo, primer obispo de la diócesis de Madrid Alcalá.

Hablando de esto, dice *El Idbaro*, de Salamanca:

«En efecto, hace tiempo que se empezó el proceso y en la Curia Episcopal de Salamanca, diócesis que tan sabiamente gobernó el inolvidable señor Izquierdo, se han practicado

varias diligencias, requeridas por el Tribunal eclesiástico de Madrid.»

El *Boletín del Comité Nacional de la Unión Antimasónica*, que se publica en Barcelona, inserta en su último número, bajo el título *Un ruego*, las siguientes líneas:

«El Comité Nacional de la Unión Antimasónica, agradecerá vivamente se le comuniquen cuantos datos sean posibles, referentes á una Logia de institutrices que, según noticias, tiene su residencia en Bilbao.»

¿Qué tal?

EXTRANJERO

Dicen de Nueva-York que el Cardenal Gibbons, Arzobispo de Baltimore, se ha dirigido á Mac-Kinley rogándole que retire las tropas de los templos de Filipinas, y castigue, con arreglo á las ordenanzas militares, á los que profanen los altares y los vasos sagrados. Así es como se portan los pastores de Israel con la Iglesia Santa, impidiendo que manos inicuas manchen el recinto sagrado, donde se oculta toda la magestad del Rey de cielos y tierra.

Mr. Ernil Gustave Johnson, secretario del general Zawtón, se ha convertido al catolicismo, y en la iglesia de San Ignacio en Manila; el R. P. Francisco Javier Simó, de la Compañía de Jesús, le ha administrado so-

lemnemente las aguas del Santo Bautismo.

La asociación de periodistas católicos de Bélgica ha iniciado una suscripción para el Pontífice. La que abrió al principio de este año se elevó en solo dos meses á la suma de 200.000 francos.

En Budapesth, capital de Hungría, el célebre é ilustradísimo Rabino, Doctor P. Tisman, con ocasión de sus controversias con los católicos estudió á fondo el catolicismo, y el resultado de este serio y sincero esfuerzo por conocer la verdad, fué reconocer la divinidad de la Iglesia Católica, en la cual acaba de ingresar, entrando, á poco de recibir el bautismo, en la Orden Franciscana.

Una hermana suya doctora en Medicina, imitando á su hermano, entró en un convento de franciscanas, donde está instruyéndose para recibir el bautismo é ingresar en la Orden Seráfica.

Estas dos conversiones causaron profundísima impresión en Hungría por ser de *judíos*, y *judíos ilustrados*. Bien es cierto que la sólida instrucción es disposición óptima, supuesta la gracia de Dios, para reconocer y confesar la verdad.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.



El juéves próximo, dia 15 del actual, á las 10 y tres cuartos de la mañana se celebrarán en la parroquial iglesia de San Francisco de esta ciudad solemnes funerales en sufragio del alma de

D. MAGIN BONET SANCHO

(Q. E. P. D.)

Sus desconsolados padres, hermano, prometida, tios y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan á dicho acto religioso, lucrando de este modo las indulgencias concedidas por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Por respeto á la santidad del templo el duelo se dará por despedido.

No se invita particularmente.

R. I. P.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. Salvador Castellote y Pinazo Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder á todos los fieles residentes en la misma *cuarenta dias* de indulgencia por cada Misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte del Santo Rosario que rezaren por el alma de D. Magin Bonet en particular y por las del Purgatorio en general, y si dicho Santo Rosario se rezare en compañía de alguna persona de la familia del finado, concede *cuarenta dias mas* por cada uno de los Misterios.